

LA REHABILITACIÓN ACTUAL DEL HUMANISMO. EL PODER DE LAS HUMANIDADES

THE CURRENT REHABILITATION OF HUMANISM.
THE POWER OF THE HUMANITIES

JÉSSICA SÁNCHEZ ESPILLAQUE

Doctora en Filosofía
Profesora Sustituta Interina
Departamento de Metafísica y Corrientes Actuales de la Filosofía,
Ética y Filosofía Política
Facultad de Filosofía
Universidad de Sevilla
Sevilla/España
jsanchez17@us.es

Recibido: 23/05/2018
Revisado: 27/08/2018
Aceptado: 24/09/2018

Resumen: Siguiendo la propuesta del heterodoxo discípulo de Heidegger, Ernesto Grassi, parece necesaria en la actualidad una rehabilitación del humanismo retórico renacentista, que nos permita captar el carácter metamórfico de la realidad. En la época de la postmetafísica, e incluso del posthumanismo (como a algunos les gusta denominar), estimamos oportuna la recuperación de aquel pensamiento humanista retórico, que afirmaba la preeminencia del lenguaje metafórico sobre el lenguaje racional. En este sentido, la metáfora, el lenguaje imaginativo, y en última instancia *mostrativo*, tendrían un papel decisivo en tanto que fundadores del lenguaje *demonstrativo* y racional (aportando los principios originales a partir de los cuales poder deducir, cartesianamente, la realidad). Desde este punto de vista, se hace indispensable también una revisión de la consideración actual del Humanismo en general y, más concretamente, de aquella rama retórico-filosófica. Para lo que acudiremos a la original interpretación rehabilitadora del filósofo italo-germano, que nos permitirá revalorizar el poder humanizador de las humanidades. Realizando previamente un análisis de la actual crisis de las disciplinas humanísticas.

Palabras clave: Ernesto Grassi, Humanismo, metáfora, retórica, *studia humanitatis*.

Abstract: Following the proposal of the heterodox disciple of Heidegger, Ernesto Grassi, it seems necessary to present a rehabilitation of the Renaissance rhetorical humanism, which allows us to grasp the metamorphic character of reality. In the age of postmetaphysics,